



Schwerter zu Pflugscharen

Am 24. September 1983 schmiedet der Kunstschmied Stefan Nau auf dem Wittenberger Lutherhof vor mehr als 2.000 Teilnehmern des evangelischen Kirchentages ein Schwert zu einer Pflugschar um. Das Bild wird zu einem Symbol der Friedensbewegung in Ost und West.

Initiiert worden war die Aktion in Wittenberg von dem kürzlich verstorbenen Theologen Friedrich Schorlemmer. Dass die Schmiedeaktion nicht von der Staatssicherheit gewaltsam unterbunden wurde, lag an der Anwesenheit des designierten Bundespräsidenten Richard von Weizsäcker. Durch seine bloße Anwesenheit in der Stadt schützte er die Friedensaktivisten...

Das Anliegen ist heute aktueller denn je.